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La Semana Santa es un tiempo sagrado en el calendario litúrgico 
cristiano que conmemora la Pasión, Muerte y Resurrección de 

Jesucristo. Durante estos días, nos sumergimos en un período de profun-
da reflexión y renovación espiritual.

Desde el Domingo de Ramos, que marca la entrada triunfal de Jesús en 
Jerusalén, hasta la solemnidad del Domingo de Resurrección, la Iglesia 
revive los eventos centrales de su fe.

La liturgia y los momentos de oración durante la Semana Santa nos 
invitan a contemplar el sacrificio redentor de Cristo y a renovar nues-
tro compromiso con los valores de amor, perdón y misericordia. Es un 
tiempo para acompañar a Jesús en su camino hacia la cruz, para cargar 
nuestras propias cruces con dignidad y esperanza, sabiendo que la luz 
de la Resurrección siempre sigue a la oscuridad del Viernes Santo. Que 
esta Semana Santa sea para todos nosotros un tiempo de gracia y trans-
formación, donde podamos experimentar el amor incondicional de Dios 
y renovar nuestra fe en su infinita misericordia.

P. Alberto de Mingo

La Semana Santa: Reflexión y Renovación
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Este Miércoles de Ceniza ha coincidido con dos eventos impor-
tantes. En primer lugar, con el día de San Valentín, ese santo 

italiano que todos conocemos por ser el patrón de los enamora-
dos. Ha sido uno de nuestros primeros regalos, ya que hemos 
podido comenzar la cuaresma celebrando el amor, y, ¿qué amor es 
más grande que el de Cristo, que murió por cada uno de nosotros, 
que dio cada gota de Su sangre para salvarnos? En segundo lugar, 
los miércoles son los días que en nuestra parroquia los niños 
reciben catequesis de comunión. Y ese ha sido nuestro segundo 
regalo, poder empezar la Cuaresma mirando desde los ojos de 
estos niños, que nos enseñan cada día como tenemos que ser para 
llegar al cielo. 

En la Cuaresma nos preparamos para Semana Santa. De nuevo 
los niños viven un tiempo de espera y preparación, después 
del Adviento, que tan cercano queda, en el que esperábamos el 
nacimiento del niño Jesús. Esos días suelen ser más emocionan-
tes para muchos de ellos ya que el nacimiento de Cristo viene 
con grandes cenas familiares, con villancicos y regalos de San 
Nicolás o de los Reyes Magos. Sin embargo, la Cuaresma se vive 
de forma distinta, también hay que portarse muy bien e incluso 
tenemos que dejar de hacer cosas que nos gustan, como comer 

Es la pregunta que 6 adultos y 14 jóvenes de nuestra Parroquia oraron y meditaron en los 
Ejercicios Espirituales que vivieron en la casa de oración “los Almendros” del viernes 9 al 
domingo 11 de febrero de 2024 como preparación de la Cuaresma. Fue un tiempo de encuentro 
con el Señor, de discernir cada uno cuál es su voluntad en sus vidas y de agradecer la riqueza 
de compartir la experiencia de Dios de los jóvenes y adultos que forman una misma comunidad.

Agradecemos a Dios por los frutos recibidos y le pedimos que, cada uno de ellos pueda en 
todo, poner el amor más en las obras que en las palabras [Ej 230], que sean luz para quienes 
los rodean y, con su testimonio de vida cristiana animen los corazones de los hermanos de la 
comunidad parroquial de Nuestra Señora de las Fuentes para vivir está profunda experiencia de 
encuentro con Dios.

¿A dónde voy y a qué?

Celebración del Miércoles de Ceniza

carne los viernes, o hacer pequeños sacrificios como no comer chuches o ver menos la tele 
para acompañar a Jesús. A los niños les cuesta ver cual es la recompensa después de estos días. 
Nuestro propósito del día era transmitirles la alegría tan grande que nos espera, el mayor tesoro 
de los cristianos, que Dios, hecho hombre, ha muerto en una cruz por nosotros, para salvarnos 
de nuestros pecados. Esa es la recompensa, Dios ha muerto por ti y por mí y ha resucitado. 

En este tiempo de espera, de preparación, de camino hasta Semana Santa, todos juntos, niños, 
catequistas y párroco, nos hemos comprometido a tres cosas: a conocer más a Jesús rezando; a 
conocernos más a nosotros mismos, para descubrir qué cosas buenas tenemos y en cuáles hay 
que trabajar; y, por último, mejorar en aquellas cosas que no son tan buenas, para darnos mejor 
a los demás. Así es como nosotros querernos vivir este tiempo, así es como queremos acompañar 
a Jesús. Os invitamos también a vosotros a vivir así la Cuaresma, de la mano de Su Palabra e 
intentando ser cada día un poco mejores.
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Jesús Isidro Cotorruelo Garbayo
Sacerdote al servicio de Dios y la Iglesia

CARTA DE NUESTRO PÁRROCO

Esta cuaresma os deseo, y me deseo, algo muy oído, pero muy difícil: ¡que sea 
diferente!.

Todo eslogan que contenga la palabra “DIFERENTE”, impacta de alguna manera en 
aquel que lo recibe

Este término nos remite a algo que hemos vivido o realizado ya en muchas ocasiones. Nos alerta ante 
la posibilidad de caer en la monotonía. Pero sobre todo, nos abre a descubrir que siempre podremos vivir 
las cosas, aunque sean ya muy manidas, de manera novedosa y diferente.

Todo “eslogan” puede quedar en ser solo un mensaje publicitario. Busca que compres un producto sin 
importarle que lo uses. Tan es así, que tenemos gran cantidad de cosas en nuestra casa, que nunca hemos 
usado, pero que nos lo vendieron maravillosamente.

Ese no es mi propósito a la hora de escribir el título de esta carta pastoral. Pretendo que realmente ésta, 
como todas y cada una de las cuaresmas que hemos vivido y vivamos, SEAN DIFERENTES. Busco que 
huyamos del peligro de la monotonía. Dios nos dice cosas muy distintas, según el momento en que nos 
encontremos. Nuestro mundo es cambiante y hace que las circunstancias y nosotros, según el momento 
histórico en que nos encontremos, SEAMOS Y SEAN DISTINTAS. ¡Qué cosa más hermosa!, el mundo 
es dinámico y no estático. Esto nos lleva a descubrir que podemos vivir nuestro presente con intensidad, 
y el futuro con ilusión (aunque aparentemente no cambie).

Pero, para que esto ocurra, es fundamental dos cosas: escuchar “OTRA VEZ” qué es la cuaresma, 
estando abiertos a descubrir nuevas perspectivas, (siempre la realidad superará nuestro conocimiento); Y 
vivir “OTRA VEZ” la cuaresma, haciendo un camino real con Cristo (en donde llevamos la mochila de 
lo que soy ahora con mis circunstancias).

Para ello, contemplemos esa cruz que hemos colocado en nuestro presbiterio. En ella encontramos 
un letrero con la siguiente inscripción: “caminando con Jesús hacia Jerusalén”. Ojalá no centremos este 
camino cuaresmal en la mortificación, ni en la oración, e incluso tampoco, en la limosna. Esta ruta hacia 
la muerte y resurrección del Señor no pretende un cambio de entendimiento, ni tampoco una transforma-
ción de nuestra vida que nos lleve a cuidar más de nuestros hermanos los hombres. Todo lo anteriormente 
dicho es la consecuencia, y no el fin, a la que nos lleva ser discípulos de Cristo. Acompañemos a Jesús 
en su peregrinación a la Ciudad Santa. En ella, por Su entrega en la cruz, la historia volverá renacer …  
encontrará la “VIDA” que había perdido. Y nosotros, empapándonos de esa relación con el Maestro, nos 
uniremos a El en esa vida que redime, por amor, nuestra vida y la del mundo.

Desde este planteamiento, tanto la penitencia, como la oración o la limosna, cambian completamente 
de perspectiva. No debemos verlo como un acto simplemente de nuestra voluntad, donde a base de 
nuestro esfuerzo y tesón nos vamos transformando y convirtiendo. ¡Para nada!, contemplemos a Jesús y 
dejémonos cautivar por El. De esta manera la penitencia la veremos como entrega de todo mi ser, (como 
El entregó la suya en la cruz), y no un acto de domino sobre mi. La oración la realizaremos para encon-
trar la voluntad de Dios, (como El fue obediente hasta la muerte), y no como un mero acto de piedad. 
La limosna será expresión del verdadero sentido de nuestro ser: el amor, (como el amor es el motor que 
mueve a Dios), y no será un mero acto de compasión. 

 Releamos las palabras que acompañan a cada signo, que nos recuerdan, cuáles son las prácticas 
cuaresmales. Penitencia-entrega; Oración-consciente; limosna-amor … Ahora unámoslas … “entrega 
consciente por amor”. ¿A quién le aplicarías esta frase? Pues a eso va las prácticas cuaresmales, a confi-
gurarnos con Cristo con todas sus consecuencias.  

VIVIMOS UNA CUARESMA DIFERENTE



MarzoMarzo
Día 2: Sábado:

*A las 11 horas:
bautizo de Samil
(Gisel y Rafael)

*A las 12 horas:
Convivencia de todos

los coros de la Parroquia.
---

Bautizo de
Ángel y Alexandra

(niños que harán la primera 
comunión este año)
*A las 13 horas:

Bautizo de Sofía
(Raul y Sabina) y

de Nora (Isabel y Alberto)
*A las 17 horas:
Bautizo de Nicolás

(María Nieves y Carlos) e 
Inés (Víctor y Elena)

Día 3: DOMINGO 
III DE CUARESMA

Día 6: Miercoles:
*A las 19,45 horas:

Charla cuaresmal

Día 10: DOMINGO 
IV DE CUARESMA (Laetare)
*A las 14 horas:
Bautizo de María

Día 13: Miercoles:
*A las 19,45 horas:

Charla cuaresmal

Día 16: Sábado:
*A las 19,45 horas: 
Concierto de Cuaresma

Agenda de Actividades
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Día 19: Martes:
DÍA DE PRECEPTO

Misas de 10, 12, 19, 20h

Día 20: Miercoles:
*Despues de la misa 

de 19,00 horas:
Celebración penitencial

Día 24:
DOMINGO DE RAMOS

Misas de
10:00, 11:00, 12:00, 13:00 y 19:00

(Bendición de los ramos
en todas las misas)

Día 25: Lunes:
LUNES SANTO

Misa con laudes (10:00 h)
Misa con vísperas (19:00 h)

Día 26: Martes:
MARTES SANTO

Misa con laudes (10:00 h)
Misa con vísperas (19:00 h)

Día 27: Miércoles:
MIERCOLES SANTO

Misa con laudes (10:00 h)
Misa con Vísperas (19:00 h)

Día 28:
JUEVES SANTO

Laudes (10:00 h)
*A las 18 horas:

Misa en la Cena del Señor
*A las 22 horas:

Hora Santa

Día 29: 
VIERNES SANTO

Laudes (10:00 h)
*A las 12 horas:

Viacrucis arciprestal
Flor del Carmelo

*A las 18 horas:
Celebración de

la Pasión del Señor

Día 30:
SÁBADO SANTO

Laudes con María (10:00 h)
*A las 23 horas:

Vigilia Pascual

Día 31:
DOMINGO DE 

RESURRECCIÓN
Misas de

 11:00, 12:00, 13:00 y 19:00
(Se suprime la misa de 10:00)
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Nuestra Parroquia desde 23 de marzo 2022 
tiene un Consejo Económico autorizado por 

el Arzobispado de  Madrid, que es presidido por 
nuestro Párroco.

Su función es asesorar al párroco, en cuestiones 
relacionadas con el derecho, la economía, obras y 
mantenimiento del centro parroquial.

En la medida de lo posible se han buscado 
personas especializadas en estas materias, los 
componentes son fieles de nuestra parroquia espe-
cializados en las cuestiones.

Acabamos de cerrar el año económico 2023, con 
luces y una sobra.

Hemos ayudado a los más desfavorecidos, a 
través de nuestra Cáritas Parroquial, con ayudas 
por valor de 35.264,25 €.

Además las donaciones por colectas imperadas 
han supuesto 30.654,50 € que se han destinadas 
a Manos Unidas, Domund, Seminario, Cáritas 
Diocesana, entre otras entidades.

COMUNICADO DE ECONOMÍA

Para atender a sacerdotes jubilados y otras parroquias sin recursos hemos aportado 29.686,87 €, al Fondo Común Diocesano.
Nuestra solidaridad económica queda claramente manifestada.
Se han destinado a Actividades (Convivencias, campamentos, catequesis, mayores, ejercicios, JMJ, entre otras) 45.838,78 €, 

importe que mayoritariamente ha sido aportado por los mismos usuarios de las actividades, permitiendo entregar algunas becas 
para aquellos que no cuentan con recursos, todo ello gracias a que los monitores han realizado sus trabajo desinteresadamente, de 
no haberlo hecho el coste hubiera sido mayor.

Tenemos una parroquia “viva” especialmente con niños y jóvenes, que son el futuro. Las actividades suelen dar “muchos frutos”.
En lo que se refiere exclusivamente a la parroquia, los ingresos han sido de 173.190,74 € y los gastos 175.375,44 € lo que ha 

supuesto una perdida de -2.184,50 €, esta ha sido la sombra.
Los incrementos de precios, por los servicios -electricidad y gas- de los contratos por mantenimiento, más las mejoras que se 

han realizado en la instalación eléctrica por defectos detectados en la inspección técnica de la CAM, han provocado la citada 
perdida.

Desde el Consejo Económico, queremos agradecer todas las donaciones recibidas durante el año 2023, por muy pequeñas que 
sean, permiten a nuestra Comunidad atender a los más necesitados, al desarrollo de las actividades pastorales y el mantenimiento 
de nuestro centro parroquial.

Para tratar de minorar gastos, desde el Consejo se esta trabajando en revisar todos los contratos, negociar precios a la baja sin 
perder prestaciones, evitar gastos que no aportan a la pastoral, sin olvidar que somos una entidad de carácter social, y en donde la 
liturgia es un elemento esencial. Se trata de tarea compleja y complicada.

Este año 2024 que acabamos de comenzar no va a ser fácil económicamente, el IPC y de los salarios, supondrán incre-
mento de precios.

La mejor forma de conseguir una estabilidad presupuestaria, es que los donativos se canalicen mediante suscripciones ban-
carias, nos ayuda a elaborar unos prepuestos estables.

Animamos a todos los parroquianos a canalizar sus donativos por esta vía, y aquellos que ya tiene la domicialición, animen a 
sus familiares, vecinos, amigos fieles de la parroquia a utilizar esta forma, que tiene una ventaja, la fiscal, que para este año que 
acabamos de comenzar se ha establecido unas deducciones de hasta el 80% de los primeros 250 euros y para el resto del 40%.

Pueden hacerlo en los despachos parroquiales.
Para una mejor comprensión de la economía de la parroquia en los primeras semanas del mes de febrero se publicaran en la 

página web un detalle de los ingresos y gastos globales y sectorizados.
Muchas gracias

El Consejo Económico.

TOTAL INGRESOS/ GASTOS (277.661/287.133)
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Con motivo de que este mes de marzo celebramos el día 
del Seminario, desde la Hoja Parroquial me piden que escriba 
algo de mi vida como cura en la Parroquia.

En primer lugar, deciros que me ha gustado que hayan pro-
nunciado la palabra cura.

En los primeros pueblos, a los que mi Obispo me mandó, 
al principio era el Señor cura, o Don Eusebio para algunos, 
después para la mayoría Eusebio lo que me indicaba que me 
veían cada día más cercano, más como ellos. Pero siempre sin 
olvidar las palabras del rito de la ordenación que pronunció 
el Obispo sobre mí: “Transmite a todos las Palabras de Dios 

EL CURA Y SU COMUNIDAD

que has recibido con alegría, y  al meditar en la Ley del Señor  procura creer lo que lees, ense-
ñar lo que crees y practicar lo que enseñas, que tu enseñanza sea alimento para el Pueblo de 
Dios y que tu vida sea un estímulo para los discípulos de Cristo”.

Así, intento vivir mi vocación de sacerdote y doy gracias a Dios, aunque como todo ser huma-
no, a pesar de mis debilidades y pecados, sigue contando conmigo para hacerle presente como 
Pan de Vida en mi comunidad, “tomad y comed, esto es mi cuerpo”. Y prestarle mi voz para 
que ÉL siga perdonando, “Yo perdono todos tus pecados”. Lo que no pueden hacer los ángeles, 
podemos hacerlo los sacerdotes hombres pecadores.

Decía que me gusta oír la palabra cura de almas, porque me habla de esa actitud permanente 
de servicio y acogida. Cuando el cura está en el despacho, no me gusta está palabra, me suena 
a otra cosa o función, él está esperando a todo aquel que pueda necesitar consuelo, compañía, 
desahogo, perdón, rezar, etc.

¡Qué vocación tan grandiosa la del cura! Escuchar, consolar, acompañar, rezar, dar la Buena 
Noticia de Jesucristo, perdonar… Repito, esta es la grandeza del cura, pero también con sus 
miserias humanas.

Gracias por vuestra oración por los curas.
P. Eusebio Ocaña

Sobre la Rondalla Virgen de Chamorro
La Rondalla Virgen de Chamorro, se fundó en Madrid, por un grupo de ferrolanos, en el año 1995 

con el fin de celebrar la Noche de las Pepitas y recordar así viejas tradiciones arraigadas en Ferrol desde 
hace muchos años.

Queriendo hacer esta fiesta de carácter benéfico, se pensó en hermanarnos con la Asociación Nuestra 
Señora de Chamorro de Ferrol que cuida de la educación de los discapacitados, intelectuales o del desa-
rrollo , de la comarca ferrolana.

La Rondalla ha actuado en Centros Culturales, Iglesias, Residencias de la 3ª edad y otras instituciones. 
Todos los beneficios económicos obtenidos en estas actuaciones son destinados a la Asociación 

Nuestra Señora de Chamorro.
Hace ya bastantes años ofrecemos un concierto en época Navideña en nuestra parroquia gracias a la 

amabilidad y buena disposición hacia la Rondalla que han tenido y tienen nuestros Párrocos. Con estos 
conciertos recaudamos fondos y además pasamos un rato musical muy agradable.

Gracias a todos.
La Rondalla Virgen de Chamorro
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SANTA TERESA DE LISIEUX, Patrona de las misiones (2-I-1873 a 30-IX-1897)
Desde los primeros años de su vida Teresa sintió una gran vocación misionera. En ello tuvie-

ron lugar dos circunstancias  que la marcaron con intensidad. Tras una infancia golpeada con la 
muerte de su madre con solo cuatro años y la entrada en el Carmelo de su “segunda madre” su 
hermana Paulina, Teresa se sintió TRANSFORMADA  después de la misa del Gallo de 1886, 
comprendió que el Señor se hizo débil y sufriente por ella y, a partir de  esa noche, encontró la 
fortaleza perdida y la valentía. Poco después, ante la condena a muerte de un asesino, Enrique 
Pranzian,  Teresa decidió adoptarlo como hijo espiritual,  y ofreció sacrificios, misas y oraciones 
para alcanzar su salvación. Algo después se enteró de que cuando fue llevado a la guillotina, 
pidió un crucifico y lo besó, lo que hizo sentir a Teresa que su plegaria había sido escuchada.

Después de entrar en el Carmelo el Señor la fue instruyendo directamente y en su “doctrinita” 
ponía de manifiesto que el Sol brilla lo mismo para los grandes árboles que para las humildes las 
violetas y la santidad no es solo para los grandes sino que también puede ser alcanzada por los 
pequeños, aunque en sus empeños solo puedan subir los primeros escalones, pues lo que cuenta 
para Dios no son las grandes obras sino la buena intención. Teresa, frágil y delicada, pensaba que 
el Señor puede subirnos con sus brazos por un “caminito” más corto como si fuese un ascensor.

En enero de 1885 empezó a sentir dolor en el pecho y en la garganta y  por esta época le fue 
encargada la  redacción de “Historia de un alma”. En la noche del Jueves al Viernes Santo de 
1886 tuvo el primer ataque de hemoptisis (expectoración de sangre), que el médico atribuyó a 
la rotura de un vaso sanguíneo de la garganta, pero en realidad se trataba la grave enfermedad 
de la tuberculosis que la llevaría a la muerte con grandes padecimientos  y, durante este periodo 
de abandono, vivió su “noche de la fe”, hasta que con lectura de la Carta de San Pablo a los 
Corintios descubrió que su verdadera vocación era el AMOR, que abarcaba a todas las demás 
vocaciones. En octubre de 1985 fue designada para hacerse cargo del alma del seminarista aspi-

SANTA TERESA DE LISIEUX

rante a misionero Maurice Belliére, que había pedido ayuda al 
Carmelo, misión que Teresa asumió con alegría y a partir de 
entonces rezó por su “hermanito”, por el que ofrecía peque-
ños sacrificios. En mayo de 1886 le fue asignado un segundo 
misionero, el padre Adolphe Roulland, enviado a Sichuán, 
China, y Teresa manifestó su deseo  de ir al monasterio  car-
melita de Hanoi inaugurado en 1885, pero su enfermedad lo 
hizo imposible. Mientras Teresa agonizaba, su primer misio-
nero se dirigía a Malawi, aceptado por los Padres Blancos.

El Papa Pío XI, que ya la había beatificado y canonizado, 
dijo en su Encíclica Rerum Novarum que, aun viviendo en 
clausura, tomó tan de veras su cargo de ser colaboradora con 
uno u otro misionero, por quienes ofrecía a Jesús sus oracio-
nes y, sobre todo, los agudos dolores de su penosa enferme-
dad, y el Pontífice instó a la Congregación de Ritos a preparar 
el decreto por el que el 14 de diciembre de 1927, sería procla-
mada Patrona universal de las Misiones.

El testimonio de Teresa da una idea de lo que podrían hacer por las Misiones tantos enfermos,  
al ofrecer sus sufrimientos por los misioneros que en lugares lejanos se ocupan de la propagación 
de le Fe.

El grupo de Misiones 
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La Sábana Santa que se conserva en la catedral de 
Turín es una tela de lino de 4,46 m x1,10 m, tejida 

a mano en telar, en la forma denominada espina de 
pescado. Lo más característico es la doble imagen 
frontal y dorsal de un hombre, lo que se denomina 
impronta. Es una imagen debida a un cambio químico 
producido en las fibras del lino. También hay manchas 
de contacto directo, que corresponden a sangre, flui-
dos corporales y agua.

Tras varias vicisitudes, en 1578 Filiberto de Saboya 
la trasladó a Turín, su actual emplazamiento, pero 
fue en el año 1898 cuando el abogado y fotógrafo 
Secondo Pía, después de revelar la primera fotogra-
fía del lienzo, apareció ¡el positivo! del Hombre que 
había estado envuelto en la Sábana.

«Encerrado en el cuarto oscuro, concentrado sobre mi trabajo, sentí una gran emo-
ción cuando, durante el revelado, vi aparecer primero el Santo Rostro en la placa con 
tal resolución que me sorprendí y alegré pues desde ese momento pude estar seguro 
del buen resultado de mi obra de arte».

El Dr. Júdica-Cordiglia, catedrático de Medicina legal de la Universidad de Turín 
hizo una descripción del Hombre: «Se trata de un individuo de particular belleza, y 
prestancia física no común. Perfecto en la masa corpórea, excediendo un poco de las 
proporciones del hombre medio normal. Era de 1,80 metros de estatura. Las líneas de 

LA SÁBANA SANTA

su tronco y de sus extremidades, guardaban armonía y pro-
porción escultural: tanto en la anchura como en la longitud 
de su cuerpo. El grado de perfección corpórea es tal, que 
puede y debe ser clasificado por encima y fuera de cualquier 
tipo étnico».
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*José Manuel Gutiérrez de la Cámara Señán, es autor 
del libro: "SÁBANA SANTA: Un iceberg poco explorado", 

con prólogo de Mons Eusebio Ocaña Lázaro.

Cuando el Dr. Marañón vio esta imagen expresó sus senti-
mientos con estas palabras: 

«Esta turbadora imagen no es la efigie solamente de un 
ser humano excepcional… El estremecimiento que causa su 
contemplación hace pensar… que así debió ser el Dios hecho 
hombre».

Pese a los inevitables detractores, en la Ostensión del año 
1978, visitaron la Síndone más de 3.000.000 de personas en 
15.000 peregrinaciones. Al finalizar se permitió que, durante 
120 horas seguidas, investigadores de todas las disciplinas 
tuvieran acceso a la Sábana Santa. 

Tras colocar la fotografía de la Síndone en el analizador de imagen VP 8, utilizado 
en el Proyecto “Apolo” para observar el relieve de Marte, ocurrió algo extraordinario: 
La imagen del cuerpo envuelto en la Síndone era tridimensional. Eso no pasó con 
ninguna otra fotografía.

Max Frei, catedrático de criminología de la Universidad de Zúrich, director del labo-
ratorio científico de la Policía Suiza y especialista en palinología, encontró especies 
de polen, 13 exclusivas de Palestina, incluso del siglo I, desaparecidas. Max Frei dijo: 
«Para mí es algo indiscutible que la Sábana Santa estuvo en Palestina en el siglo I».

Aparecieron señales de monedas de los tiempos de Poncio Pilato en los ojos del 
Hombre. La costumbre de poner monedas en los ojos desapareció en el siglo II. 
Además, se descubrió sangre del tipo AB, raro en Europa, pero frecuente en Oriente 
Medio. 

Hay una serie de datos que hacen prácticamente imposible que el Hombre de la 
Síndone no sea Jesús de Nazaret: Fue azotado cruelmente; Fue coronado de espinas; 
Su crucifixión se hizo con clavos; No le quebraron las piernas; Alanceado en el costa-
do; Amortajado con lino; El lino no muestra señales de descomposición del cadáver. 

El doctor Bruno Barberis y el profesor Tino Zeuli, de la Universidad de Turín, cal-
cularon que la probabilidad de que el Hombre de la Síndone no fuera Jesús de Nazaret 
es de una entre 200 mil millones. Pero hay cálculos estadísticos que acentúan mucho 
más la autenticidad. 

El año próximo 2025 tendrá lugar una 
ostensión pública de la reliquia más 
importante de la cristiandad. Será una 
buena ocasión para visitarla.

José Manuel*
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Cáritas, somos todos

    LOS SOBRES DEL AYUNO VOLUNTARIO
Hace unos domingos al salir de misa se repartieron los sobres 

del Ayuno Voluntario. Sobres, en los que iremos metiendo el 
coste de los caprichos y privaciones de la Cuaresma. O también 
pueden ser la respuesta a nuestra generosidad, ya que el dinero 
recaudado es siempre para una buena causa. Estos sobres los 
entregaremos en la vigilia de Jueves Santo.

La persona que no tenga este sobre puede recogerlo en las 
mesitas auxiliares que hay dentro del templo.

Este año la recaudación servirá para ayudar a las Hermanitas 
de los Pobres. Ellas en su convento acogen a las personas 
mayores sin recursos que necesitan un hogar ya que por sus 
condiciones físicas y por su edad precisan ser cuidadas y 
atendidas.

Tienen el ascensor estropeado y hay que cambiarlo. Como los acogidos son per-
sonas mayores y algunos padecen problemas de movilidad, el ascensor es un medio 
de primera necesidad para que puedan desplazarse. Las Hermanas viven de la 
Providencia y carecen de recursos.

El cambio del ascensor es costoso, razón por la que nuestra aportación en Cuaresma 
apela a la generosidad. Asciende a 51.808,16€. Aunque no llegáramos a esa cantidad, 
nuestra ayuda puede ser ese importante granito de arena que permite un ascensor 
nuevo.

En nuestra parroquia, todos oímos hablar de Cáritas. Pero 
de vez en cuando es conveniente recordar su labor, porque 
Cáritas somos todos y todos debemos sentirnos implicados. 
Caritas se identifica siempre con el amor: Amor a Dios y 
al prójimo.

Nuestra vocación es: servir y atender a los hermanos más 
necesitados, viendo en cada uno de ellos reflejado el rostro 
de Cristo. Acoger, ayudar y acompañar al que nos necesita 
en su camino para salir de la exclusión que sufre, es nuestra 
misión.

Por ello, se van a repartir unos trípticos para poneros al 
día en nuestra tarea porque sin la colaboración de todos, la 
labor de Cáritas no sería posible.
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UNA NUEVA TIENDA DE MODA-RE
Cáritas continua en su labor de recoger, reciclar 

y poner a la venta ropa en tiendas de segunda 
mano a un precio asequible en los establecimien-

MANOS UNIDAS, NOS DA LAS GRACIAS
 Como es ya una tradición, el Dia del Ayuno voluntario celebramos la Cena del 

Hambre. Después de conocer el proyecto que la Vicaria VIII había elegido para ayudar 
a nuestros hermanos de la India, el misionero Víctor Azibli, nacido en Togo, nos contó 
sus vivencias en los países de misión. Charla que despertó gran interés en los presen-
tes. Luego, la “cena” comunitaria reunió a los parroquianos en una animada charla.

Lo recaudado en la cena, más la colecta del sábado y domingo, asciende a 8.159 €

tos de Moda-Re. Hoy celebra el éxito de abrir una nueva tienda que se suma a las siete 
ya existentes en Madrid, más una en Collado Villalba y la presencia en cinco Grandes 
Almacenes. La nueva tienda está ubicada en Bravo Murillo 299.

Es habitual que todos los años al cambiar de temporada nos deshagamos de prendas 
en desuso. Cáritas Madrid cuenta con 300 contenedores distribuidos por la capital en 
donde depositarlas. Este gesto solidario, además de cuidar el planeta, permite darles 
una nueva vida.

Para la recogida, clasificación, higienización y venta de la ropa en Moda-Re, Cáritas 
ha contratado a 70 personas en riesgo de exclusión.

¡Enhorabuena!



Si tienes alguna sugerencia envianos un e-mail a: 
o habla directamente con los sacerdotes o el equipo de la Hoja Parroquial.           Más información en: www.parroquialasfuentes.com
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LOS JÓVENES

parroquiafuentesmadrid@gmail.com

Hola a todos!!
“El 11 de febrero tuve la oportunidad de participar en los ejercicios espirituales que se hicieron en la 

casa de las Hermanas de Caridad con el grupo de los jóvenes. Como fue mi primera vez haciendo ejerci-
cios espirituales, previo al encuentro me encontraba con un poco de ansiedad. Antes de empezar el día, yo 
lo atribuía al reto que me esperaba: el de no poder hablar. Ahora que escribo este testimonio, puedo decir, 
que bueno si, esto es parte de la razón, pero solo llega a explicar una respuesta a algo más profundo que 
todavía estaba por iluminarse. Ahora que tuve tiempo para reflexionar sobre esta experiencia, sé que esta 
ansiedad fue provocada por lo que me esperaba al abrir mi corazón y ser lo suficientemente humilde para 
escucharlo a Dios. Aunque suena misterioso y abrumador, el día estaba muy bien organizado y te sentías 
guiado. Tuvimos distintas charlas que nos dieron los sacerdotes y después íbamos y rezábamos. A lo largo 
del día, lo que encontré fue la gran capacidad que tiene Dios para sanar. 

Ser un estudiante supone una vida muy corrida, sin mucho tiempo para rezar y escuchar al Señor. 
Aunque te dejes tiempo, esos minutos están contados por las otras mil cosas que tienes que hacer. Por eso, 
reservar el día entero para Dios fue necesario. El bien que te hace no se puede comparar. Lo recomiendo 
a cualquiera porque es una experiencia liberadora. 

Para terminar, creo que esta vivencia fue aún más especial porque hubo un grupo grande de jóvenes 
que participaron. Saber que uno no está solo en sus convicciones es un alivio porque da esperanza que 
podemos trabajar para un mundo con más compasión, humildad, alegría, coraje y esperanza.”

“Estos han sido mis primeros Ejercicios Espirituales. Me dijeron que fuera sin expectativas para que 
estando allí poder sorprenderme de cómo lo iba a vivir y no ponerme una meta única. Por lo que eso hice, 
fuí sin ninguna expectativa y fue un gran acierto. 

Cada lugar del sitio era perfecto para poder estar en oración. Los jardines, cada habitación, la capilla…
Estos ejercicios espirituales se trataron desde una propuesta Ignaciana, en la cual fundamentalmente se bus-

can tres cosas, ordenar la vida, quitar las afecciones desordenadas y buscar guiar la voluntad de dios. Algunos 
de los temas que vimos fueron en busca del sentido de mi vida para ser feliz, amado y siendo amado.

Tanto Stivel como Joel nos ofrecieron una guía de cada parte, haciendo en cada una de ellas un especial 
hincapié.

Y gracias a la explicación que dieron de cada punto con tanta exhaus-
tividad, en cada oración pude llegar a reflexionar mucho mejor y 
sabiendo que sí me iba por la ramas sabía que podía volver a los folios 
y poder seguir con la oración. 

Un momento para resolver dudas o confesarnos era importante. Por 
ello pudimos tener la oportunidad, individualmente tanto con Joel como 
con Stivel, para poder poner a aquellas incertidumbres que se te habían 
generado en todo el día una respuesta.

Y por último, una de las cosas que también agradecí fue tener la opor-
tunidad de tener una adoración, reflexionar todo lo que había sucedido 
en el día y dar las gracias de todo lo que me había hecho ver.

Por todo esto creo que el mejor consejo que me han dado es no tener 
que ir con ninguna expectativa y dejarte experimentar.”

Tras estos dos testimonios sobre los pasados ejercicios espirituales, nos encami-
namos a preparar la semana santa de una manera especial, haciendo una pascua de 
jóvenes, donde distintos voluntariados y catequesis serán realizados en Semana Santa, 
os invitamos a venir!


